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社会新闻

昨天清晨5时许，松江区松东路与俞塘路交会处一派忙碌。
国网上海松江供电公司2名带电作业人员身着明黄色厚重绝缘服，在10千伏江32东洋线10号

杆旁展开带电作业。随着2根绝缘吊臂缓缓升起，作业人员在绝缘兜斗熟练快速作业，不到20分钟
便将1台老式开关更换成集“遥控、遥测、遥信”功能于一体的全新线路开关。这是今年迎峰度夏以
来，松江供电完成的第6条馈线自动化改造线路，为周边居民夏季用电筑牢保障。

本报记者 陶磊 通讯员 姜辉辉 摄影报道

昨天中午，润米咨询创始人、著
名商业顾问刘润在自己的微信公众
号上发了一篇短文，重点是他置顶
在评论区的一张登机牌照片，他表
示这张在上海虹桥机场拿到的登机
牌，信息不仅写得很清楚，而且字体
很大，“终于不用眯缝着眼找关键信
息了”“差点感动到流眼泪”。

小小登机牌，引起网友的关注
和热烈讨论。短短数小时内，刘润
的这篇短文不仅阅读量10万+，也
收获了很多点赞、转发、收藏，至昨

天下午4时，光留言就有300多条。
刘润在短文中说：“在机场拿到

登机牌，差点感动到流眼泪，昨天出
差去成都，在虹桥机场拿到登机
牌，老眼昏花的我简直太感动了。
是啊，我最想知道的，不就是登机
口、登机时间、座位号吗？第一次见
到这样的登机牌，终于不用眯缝着
眼找关键信息了，建议全国推广。”
记者看到，这张登机牌上，登机

口、登机时间、座位号被集中展示在
登机牌的一个区域，而且字体很大，

看上去确实非常清晰。
记者了解到，刘润晒出的这张

登机牌是上海国际机场地面服务有
限公司代理的某个航空公司的登机
牌。上海国际机场地面服务有限公
司为上海浦东、虹桥两大机场的一
些航空公司代理地面服务，目前，其
代理的部分航空公司，包括厦航、海
航等16家国内航空公司和1家国际
航空公司（印尼翎亚航空）的登机牌
确已“更新”，变成了刘润晒出的那
张登机牌的样式。

从网友的留言来看，首先，大家
对于登机牌上信息“不好找”“不清
晰”“字体小”等问题，早有“积怨”，
比如一位名叫“XD”的网友说：“说
出了广大人民群众的心声：有时候
要在一堆信息和无关文字图片中间
找关键信息，像‘我们一起来找茬’
一样……更别说老年旅客了，更为
不便。”网友“廖剑”则说：“不老花的
人也觉得这样的设计很方便更人
性。”其次，网友纷纷认为这个做法
“值得每个机场每个航班学习”。再

次，从登机牌开始，网友们也纷纷建
议食品包装、药盒、电影票上的关键
信息，也应该写得更大、更清晰。“不
单单是飞机票，什么时候食品上的有
效期字体也大点，全国人民都会感谢
他”“药盒设计也应借鉴，一堆小字加
看不懂的一大堆文字说明”……

看来，这不仅仅是一个适老化
改进升级的问题，也是不断提升服
务品质的一种呼声，而服务改善后，
受益的不仅仅是老年人，而是所有
消费者。 本报记者 金志刚

这张登机牌“信息清楚、字体很大”
网友纷纷点赞、转发，上海机场称部分登机牌确已“更新”
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73岁的居民陈咏平，在静安区
大宁路街道的新世纪公寓小区住
了10年，时常为小区东南角的一片
荒废绿地忧心——草皮枯黄、树木
枯死、地表裸露，还堆满建筑垃圾。
如今，这片绿地摇身变为社区花园，
成为居民心中的“幸福角落”。

7月23日，“绿之谷生境花园”
在新世纪公寓小区正式启用。记者
了解到，大宁路街道在该社区花园
建设工作中创造的“共谋共建、共商
共议、规范共管、长效共享”的经验，
盘活了闲置绿地，也为精细化社区
治理提供了可复制的生动样本。

从“痛点”到“起点”
新世纪公寓始建于1996年，住

有150户居民。两个月前，这片约
430平方米的“景观绿地”，还是蚊
蝇乱飞、垃圾堆积的“社区疮疤”，
居民想改善这块绿地的想法由来
已久。大宁路街道社区管理办公
室主任戴曼告诉记者，新世纪公寓

作为商品房，不属于美丽家园改造
项目的范畴。一次街道组织的网
格议事会上，居民代表把改造这块
荒地的想法提了出来。街道工作
人员去现场一看，简单铺点草皮虽
然省事，但有点可惜：“能不能打造
一个可步入式的花园，让居民能走
进去感受感受？”
想法有了，钱从哪来？小区体

量小，维修基金有限。没想到，当
居民区党总支和业委会把自筹资
金的想法在小区里一说，反响热
烈。“几乎每家每户都非常支持，两
天时间，竟然筹措了近3万元。”戴
曼说，除了居民自筹，还通过社区
支持、共建单位、物业基金等多元
方式，破解资金难题。
钱的问题解决了，花园具体怎

么建？有居民代表提出：“小区地
方小，花园里能不能建个凉亭？”社
区园艺师和区绿化部门的专家也参
与进来。最终，花园里种下了20余
种花草树木，入口处右手边还贴心地

沿着花坛做了一排座椅，方便歇脚
（见图，陈佳琳 摄）。

从“试点”到“规范”
花园建好了，后续的管理才是

难题。花园启用当天，街道和小区
代表签了一份特别的“移交协
议”——小区业委会将依托居民自
发制定的《社区花园公约》，持续推
动花园长效管养到位。“街道也将
搭台做好后援，通过定期组织养护
培训、科普活动等方式，支持大家
持续打理好这片共同的绿色空
间。”戴曼透露，目前，街道在积极链
接“共建单位”的资源，在入口左手
边的空地安装了3—4组健身器材。
静安区绿化市容管理局还与

大宁路街道携手，推出全市首个针
对居民小区内花园建设的规范性工
作指引——《静安区社区花园建设
工作指引》。一方面，作为党建引领
网格治理中从“解决一件事”到“办
好一类事”的积极探索，为解决居住

区优化社区生态环境提供基层实践
方案；另一方面，对社区花园改造中
的需求排摸、方案制定、资金共筹、
改造规范、长效共享等环节，罗列具
体的工作方法和路径，把“共谋、共
建、共管”的经验推广开来。
“区绿化市容局、大宁路街道

通过综合网格党建联席会议平台，
高效整合居民区、业委会、社区园
艺师等基层治理力量，问需于民、
问计于民，促成新世纪公寓社区花
园的改造，赢得居民广泛认可。”静
安区绿化和市容管理局党组书记、
局长张西飞表示，希望在大宁路街
道试点探索的社区花园建设机制，
能为全区的居民区花园改造等社
区治理工作，提供可复制、可推广
的示范样板。

陈咏平酷爱围棋。他期待着，
在闲暇时来到花园里，与老友“手
谈黑白”：“以前哪敢想？现在有了
这个共享花园，真能‘以棋会友’，
陶冶情操了。” 本报记者 陈佳琳

30年老小区
“长出”共享花园

静安区推出“社区花园建设工作指引”，
150户居民两天筹款近3万元

本报讯 （记者
杨洁）记者今天从上
海市公安局召开的新
闻发布会上获悉，近
日，上海警方成功侦
破一起沪上某互联
网企业高管收受商
业贿赂案，抓获受
贿、行贿犯罪嫌疑人7
名，涉案金额达4000
余万元。
为供应商获取优

质配送区域提供帮
助、收受贿赂……今
年5月，上海某互联
网企业通过自查发
现，公司前副总裁韩
某等人在任职期间有
可疑行为，于是通过
“蓝鲸”护企工作站向
警方报案。接报后，
市局经侦总队迅速根
据企业报案材料开展
核查走访，研判认为
韩某等人的行为已涉
嫌经济犯罪，随即开
展立案侦查。
经查，2023年7

月以来，韩某等三人
相互勾结，利用手中
管理物流配送业务和
确定供应商准入、清
退、考评、补贴发放等
职权，帮助多家供应
商获取了数十座大中城市的物流配
送业务资格，并借此大肆收取刘某等
4人的行贿款，甚至要求供应商根据
利润按比例分成。不到2年的时间
内，韩某等三名犯罪嫌疑人30余次收
受供应商行贿款物达4000余万元。
在调查的过程中，警方发现，向

韩某行贿或被其索贿的供应商中，
有的曾因考核不达标，希望通过行贿
保留供应商资格；有的则是为了改善
经营状况而行贿，希望获取更多关
照。面对供应商的不同需求，韩某等
人还会利用手中职权，将相关业务资
源向行贿者倾斜，为供应商提供更多
超出平台运营规则的生意便利，进而
方便三人进一步大肆敛财。警方还
发现，韩某等人收受贿赂的手法极为
隐蔽。他们在频繁接受供应商宴请
的过程中，大肆收取巨额财物。为
掩人耳目，三人还将赃款赃物分散
存放于多处租住房屋内。
今年6月，上海警方开展波次收

网行动，在浙江警方的配合下，先后
抓获韩某等3人以及向其行贿的刘
某等4名供应商负责人。目前，上述
7名犯罪嫌疑人分别因涉嫌非国家
工作人员受贿罪、对非国家工作人
员行贿罪，被警方依法采取刑事强
制措施，案件在进一步侦办中。
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本报讯（记者 裘颖琼）昨天下
午，上海市公积金管理中心发布《关
于上海公积金邮箱被恶意冒用的严
正声明》：近日，发现有不法分子冒
用我中心邮箱（shgjj@shgjj.com）发
送邮件，内容为“关于您的住房公积
金调整失败的紧急通知”。
上海市公积金管理中心表示，

从未使用该邮箱发送过上述邮件，
收到此类邮件，切勿点击邮件中的
任何链接，以免造成个人信息泄露
或财产损失。
任何以该邮箱名义索要费用、

财务信息或敏感资料的行为均属诈
骗，请提高警惕。如造成个人损失
请及时报警。

住房公积金
调整失败？
上海公积金管理中心
称邮箱被恶意冒用
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